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ACTA SESIÓN ORDINARIA CACONAVI-068-2024. Acta número cero sesenta y 

ocho correspondiente a la Sesión Ordinaria celebrada en el Consejo Nacional de 

Vialidad el dos de diciembre del dos mil veinticuatro a las diecisiete horas con 

cincuenta y seis minutos, con la asistencia de los siguientes Miembros: El señor 

Presidente Mauricio Batalla Otárola, Ministro de Obras Públicas y Transportes; 

Efraím Zeledón Leiva, Vicepresidente y Pablo Zeledón Quesada, representantes del 

Ministerio de Obras Públicas y Transportes; Federico Baltodano Aragón y Silvia 

Díaz Solano, representantes de la Unión Costarricense de Cámaras y Asociaciones 

del Sector Empresarial Privado; Leandra Quesada Alpízar, representante de la 

Asociación de Carreteras y Caminos; Roy Delgado Alpízar, representante de la 

Unión Nacional de Gobiernos Locales. Asiste además el señor Cristhian Arroyo 

Gamboa, Director Ejecutivo a.i. Asisten de manera presencial en la Sala de 

Sesiones del Consejo de Administración: El señor Presidente Mauricio Batalla 

Otárola, Efraím Zeledón Leiva, Federico Baltodano Aragón y el señor Cristhian 

Arroyo Gamboa, Director Ejecutivo a.i.  Asisten de manera virtual: Pablo Zeledón 

Quesada, Silvia Díaz Solano, Leandra Quesada Alpízar y Roy Delgado Alpízar. ---- 

Presidente Mauricio Batalla Otárola: Buenas tardes al ser las 5:56 de la tarde de 

hoy 02 de diciembre del 2024, damos inicio a la Sesión Ordinaria 68-2024 con la 

asistencia de los miembros de este Consejo, todos presentes, las personas que se 

encuentran virtualmente si se pudieran presentar, empezando con doña Leandra. - 

Directora Leandra Quesada Alpízar: Buenas tardes, Leandra Quesada, desde mi 

oficina en Guápiles de Pococí. --------------------------------------------------------------------- 

Presidente Mauricio Batalla Otárola: Gracias. Doña Silvia. ----------------------------- 

Directora Silvia Díaz Solano: Gracias, buenas tardes, Silvia Díaz desde mi casa 

de habitación en Guayabos de Curridabat. ----------------------------------------------------- 

Presidente Mauricio Batalla Otárola: Gracias. Don Roy. --------------------------------- 

Director Roy Delgado Alpízar: Gracias, buenas tardes, Roy Delgado Alpízar 

desde mi oficina en Alajuela. ----------------------------------------------------------------------- 
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Presidente Mauricio Batalla Otárola: Gracias y don Pablo. ----------------------------- 

Director Pablo Zeledón Quesada: Buenas tardes, Pablo Zeledón Quesada desde 

mi casa de habitación en Moravia. ---------------------------------------------------------------- 

Presidente Mauricio Batalla Otárola: Presentes también don Federico Baltodano, 

aquí en la Sala de Sesiones de Conavi, junto con el Viceministro Don Efraín 

Zeledón, el director de Conavi, Don Cristhian y este servidor el Ingeniero Mauricio 

Batalla como Presidente de este Consejo. ------------------------------------------------------ 

CAPÍTULO l. REVISIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA. -------------------- 

ARTÍCULO 1. Lectura y aprobación del orden del día de la Sesión 68-2024. ---- 

Presidente Mauricio Batalla Otárola: Capítulo 1. Revisión y aprobación del orden 

del día. Artículo 1. Lectura y aprobación del orden del día de la Sesión 68-2024. ¿No 

sé si tienen alguna duda, observación, pregunta los miembros del Consejo? si no 

hay ninguna duda, pregunta por favor, votaríamos el orden del día los que estén a 

favor. Queda aprobado y en firme. ---------------------------------------------------------------- 

ACUERDO 1. Se aprueba sin modificaciones el orden del día de la Sesión 68-2024 

propuesta para el día de hoy. ACUERDO FIRME. ------------------------------------------- 

CAPÍTULO ll. LECTURA Y APROBACIÓN DEL ACTA. ----------------------------------- 

ARTÍCULO 2. Lectura, comentario y aprobación del Acta 67-2024 de fecha 28 

de noviembre del 2024. ---------------------------------------------------------------------------- 

Presidente Mauricio Batalla Otárola: Capítulo 2. Lectura y aprobación de Actas. 

Artículo 2. Lectura y comentario de aprobación del Acta 67-2024, fecha del 28 de 

noviembre del 2024. ¿Observaciones? No. ¿Abstenciones? nos abstenemos, don 

Efraím y este servidor, también me parece doña Silvia. ------------------------------------- 

Directora Silvia Díaz Solano: Si me abstengo efectivamente no estuve presente 

en esa Sesión. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

Presidente Mauricio Batalla Otárola: Gracias, los demás miembros del Consejo 

por favor, los que estén a favor estarían de acuerdo. Es la 67-2024, los que estén a 

favor estarían votando, por favor. Queda aprobada y en firme. --------------------------- 
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ACUERDO 2. Se aprueba sin observaciones el Acta 67-2024 de fecha 28 de 

noviembre del 2024. ACUERDO FIRME. ------------------------------------------------------- 

CAPÍTULO IIl. ASUNTOS DE LOS SEÑORES (AS) DIRECTORES (AS). ----------- 

Presidente Mauricio Batalla Otárola: Asuntos de los señores directores. No sé si 

hay algún asunto, don Federico. ------------------------------------------------------------------- 

Director Federico Baltodano Aragón: Par de cositas. Bueno es circunvalación, yo 

pienso que hay que, por lo menos debería haber un diagnóstico de la rotonda en el 

cruce con Ruta 32, porque veo que las colas ahora son de kilómetros en Ruta 32 de 

la parte norte. ¿O sea, si tenemos que vivir con eso? Y el otro asunto es en el paso 

que está terminando Hernán Solís, yo le había pedido a Carlos Jiménez, porque lo 

llamé a él, de que cuando ya dejan de trabajar, pues que las vainas de seguridad lo 

echaran para atrás para que hubiera las dos vías. -------------------------------------------  

Presidente Mauricio Batalla Otárola: Ya lo están haciendo, a partir de ayer, 

porque yo pase ayer en la noche y ya lo están haciendo, igual todos los días los 

llamaba yo para decirles lo mismo. --------------------------------------------------------------- 

Director Federico Baltodano Aragón: Y después que, digamos porque hoy vine 

ahí, y diay esa vaina está horrorosa, yo no sé cuánto es que van a durar con eso, 

pero yo vine por ahí y sí, son unas presas, porque ahí es la entrada de otra... Bueno, 

muchísimas gracias. Eso es. ----------------------------------------------------------------------- 

Presidente Mauricio Batalla Otárola: En general yo pediría un acuerdo. 

Efectivamente hay una serie de puntos en circunvalación Norte, una vez que está 

abierto, que ya aparecen con problemas, tanto es la rotonda de Ruta 32 como la 

rotonda de Guadalupe. Tal vez bueno, no sé si están de acuerdo en generar esta 

propuesta para pedirle a la UNOPS que nos presente un plan remedial, lo cual sería 

las obras adicionales que habría que hacer, efectivamente la circunvalación 

inaugurándose no más, ya se ve que hay algunos puntos cuyos niveles de servicio 

no cumplen con la necesidad y con el interés público. Entonces ver si la UNOPS 

nos puede presentar un plan remedial para saber y para que este Consejo empiece 
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a determinar cuáles son las obras necesarias, adicionales al contrato que se había 

tenido o que se tiene con el consorcio la Estrella Solís, para empezar a buscar los 

recursos y a buscar cuales serían las obras a realizar, entonces tal vez pedirle que 

en un mes o talvez a principios del próximo año, ojalá que la UNOPS nos pueda 

presentar ese plan remedial o esas obras necesarias o ese análisis de niveles de 

servicio y otros, que en ciertos puntos ya se empieza a ver, que nomás iniciando, 

nomás inaugurando, pues ya tienen problemas. Aquellos que estén de acuerdo es 

una solicitud de don Federico que yo se la complemento, aquellos que estén de 

acuerdo, estaríamos votando para pedirle a la Unidad Ejecutora, en este caso a don 

Carlos Jiménez, que le pida a la UNOPS, gracias. No sé si hay algún otro asunto de 

señores directores. Si don Roy, adelante. ------------------------------------------------------ 

Director Roy Delgado Alpízar: Si es una excitativa, señor Ministro… ----------------- 

Presidente Mauricio Batalla Otárola: Perdón, perdón, perdón, don Roy nada más, 

que volvámoslo a votar éste que acabamos de ver para que quede en firme, 

votamos los que están a favor, gracias y ahora sí queda aprobado y en firme, 

gracias. Perdón, ahora si don Roy, adelante. -------------------------------------------------- 

ACUERDO 3. Solicitar al Ingeniero Carlos Jiménez Gerente de la Unidad Ejecutora 

BCIE, realizar requerimiento a la UNOPS para la presentación de un plan remedial 

en el plazo de un mes que determine cuales serían las obras adicionales necesarias 

junto con el análisis de niveles de servicio y otros puntos en Circunvalación para 

que este Consejo inicie con la búsqueda de recursos. ACUERDO FIRME. ----------- 

Director Roy Delgado Alpízar: Gracias señor Ministro, si es una excitativa para 

poder buscar una reunión con el señor Ministro Nogui Acosta Jaén, para poder 

buscar los fondos para construir el intercambio coyol, dada la importancia que tiene 

este intercambio para la productividad del país, dado que ahí se alojan varias zonas 

francas e industrias médicas de alta tecnología y actualmente es un caos ese 

intercambio y también recordar la solicitud que se hizo para hacer el bacheo de esa 

rotonda. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Presidente Mauricio Batalla Otárola: Si le parece redondeo un poquito el acuerdo, 

pedirle al Ministro de Obras Públicas que gestione una reunión con el señor Ministro 

de Hacienda para que pueda participar en una de las Sesiones Ordinarias de este 

Consejo y poderle hacer la excitativa de la búsqueda de recursos para poder realizar 

lo que corresponde al intercambio de Coyol. --------------------------------------------------- 

Director Roy Delgado Alpízar: Sí, señor, así como usted lo dijo. ----------------------- 

Presidente Mauricio Batalla Otárola: Ese sería el primer acuerdo, aquellos que 

estén a favor, votamos, queda aprobado y en firme. ----------------------------------------- 

ACUERDO 4. Se solicita al Ministro de Obras Públicas y Transportes que gestione 

una reunión con el señor Ministro de Hacienda, con la finalidad de que pueda 

participar en una de las Sesiones Ordinarias de este Consejo y poderle hacer una 

excitativa sobre la búsqueda de recursos para poder realizar lo que corresponde al 

intercambio de Coyol. ACUERDO FIRME. ------------------------------------------------------ 

Presidente Mauricio Batalla Otárola: Y un segundo acuerdo, pedirle al Director 

Ejecutivo que analice la posibilidad con Conservación Vial de hacer los trabajos de 

bacheo para la rotonda de Coyol. ¿Es así? ---------------------------------------------------- 

Director Roy Delgado Alpízar: Si, señor. ------------------------------------------------------ 

Presidente Mauricio Batalla Otárola: Perfecto, aquellos que estén a favor votamos 

y en firme gracias. ------------------------------------------------------------------------------------- 

ACUERDO 5. Solicitar al Director Ejecutivo que analice la posibilidad con 

Conservación Vial para realizar los trabajos de bacheo en la rotonda del Coyol. 

ACUERDO FIRME. ----------------------------------------------------------------------------------- 

Presidente Mauricio Batalla Otárola: Capítulo… perdón, ¿Alguien más? No, 

perfecto. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

CAPÍTULO lV. Presentación del Informe de la Auditoría Externa período 2023. 

(CG1-2023). Oficio CG1-2023, de fecha 21 de noviembre del 2024, recibido el 28 

de noviembre del 2024, suscrito por el señor Ricardo Montenegro Guillén, Contador 

del Despacho Carvajal & Colegiados Contadores Públicos Autorizados. --------------- 



Acta Aprobada                                          Página 6 de 7 
 

Presidente Mauricio Batalla Otárola: Capítulo 4. Presentación de Informe de la 

Auditoría Externa período 2023. (CG1-2023). Oficio CG1-2023, de fecha 21 de 

noviembre del 2024, suscrito por el señor Ricardo Montenegro Guillén, Contador del 

Despacho Carvajal & Colegiados Contadores Públicos Autorizados. La moción que 

pongo a disposición de los señores miembros sería: Aprobar el Informe de Auditoría 

Externa correspondiente al período presupuestario 2023. Instruir a la Gerencia de 

Adquisición y Finanzas a acoger las recomendaciones indicadas en dicho Informe. 

Aquellos que estén a favor, estaríamos votando. Queda aprobado y en firme. 

Gracias. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

ACUERDO 6.  1- Aprobar el Informe de Auditoría Externa correspondiente al 

período presupuestario 2023. 2- Instruir a la Gerencia de Adquisición y Finanzas a 

acoger las recomendaciones indicadas en el Informe. ACUERDO FIRME. ----------- 

CAPÍTULO V. CORRESPONDENCIA. ---------------------------------------------------------- 

ARTÍCULO 5.1. Estado actual y próximos pasos del proyecto “Diseño, 

Rehabilitación y Ampliación de la Ruta Nacional No. 32 Carretera Braulio 

Carillo, Sección Intersección Ruta Nacional No. 4 (Cruce a Sarapiquí) - Limón". 

Oficio DM-TC-2024-2279, de fecha 20 de noviembre del 2024, recibido el 21 de 

noviembre del 2024, suscrito por la señora Magally Mora Solís, Directora Despacho 

del Ministro. --------------------------------------------------------------------------------------------- 

Presidente Mauricio Batalla Otárola: Capítulo 5. Correspondencia. Artículo 5.1. 

Estado actual y próximos los pasos de “Diseño, Rehabilitación y Ampliación de la 

Ruta 32, Carretera Braulio Carillo, Sección Intersección Ruta Nacional 4 (Cruce a 

Sarapiquí) - Limón". Hemos pedido a Don Ronald Alfaro y a don Rony Sánchez que 

la próxima semana se presenten nuevamente con una información económica de lo 

faltante por facturar tanto según los datos de Hacienda de Eximbank y en Conavi, 

para que este Consejo pueda tomar las decisiones del caso, aquí no habría acuerdo 

que tomar, nada más entender de que la próxima sesión vamos a volver a ver este 

punto para poder tomar las decisiones necesarias.  
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ARTÍCULO 5.2. Solicitud de pago del avance del 85%, estimación #70 y #71 de 

la etapa de Construcción. Oficio DM-TC-2024-2291, de fecha 25 de noviembre del 

2024, recibido el 26 de noviembre del 2024, suscrito por la señora Magally Mora 

Solís, Directora Despacho del Ministro. ---------------------------------------------------------- 

Presidente Mauricio Batalla Otárola: Artículo 5.2. Solicitud de pago del avance 

del 85%, estimación #70 y #71 de la etapa de Construcción de dicha carretera, 

según oficio DM-TC-2024-2291, de fecha 25 de noviembre del 2024, suscrito por la 

señora Magally Mora Solís, Directora Despacho del Ministro. Si es el pago de 

facturas de Ruta 32 según el número de factura, el número de estimación, con todo 

debidamente aprobado por la Unidad Ejecutora y firmado por don Cristhian Arroyo 

Gamboa, director Ejecutivo de este Consejo. Esto nada más tomamos nota, 

estamos claros para poder inyectar a Check. ------------------------------------------------ 

ARTÍCULO 5.3. Reclasificación Ruta Nacional Secundaria No. 239 SC 10512. 

Oficio SPS-2024-997, de fecha 27 de noviembre del 2024, recibido el 28 de 

noviembre del 2024, suscrito por la señora Mariana Segura Corrales, Directora 

Secretaría de Planificación Sectorial del Ministerio de Obras Públicas y Transportes. 

Presidente Mauricio Batalla Otárola: Artículo 5.3. Reclasificación de Ruta 

Secundaria No. 239 SC 10512. Oficio SPS-2024-997, de fecha 27 de noviembre del 

2024, suscrito por la señora Mariana Segura Corrales, Directora Secretaría de 

Planificación Sectorial del Ministerio de Obras Públicas y Transportes. Igual 

únicamente se toma nota. --------------------------------------------------------------------------- 

Presidente Mauricio Batalla Otárola: Si no hay más asuntos por resolver, al ser 

las 6:06 de la tarde, se levanta la Sesión. Deseándole a todos que pasen buenas 

tardes, que Dios me los bendiga en esta semana y en lo que resta del año, muchas 

gracias. --------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Sin más asuntos que tratar, al ser las dieciocho horas con seis minutos, el señor 

Presidente Mauricio Batalla Otárola, levanta la sesión. ------------------------------------- 

 


